



GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 17 DE ABRIL DE 1789.

Petersburgo 5 de Marzo.

Las banderas tomadas á los Turcos en Oczakow y en otras acciones durante la última campaña, se colocaron el 22 del mes pasado en la Iglesia de la ciudadela, habiéndolas conducido por delante de la habitación de la Emperatriz. Eran en número de 180, y las llevaban otros tantos individuos de Guardias de Caballería, con una escolta de las mismas. Se espera al Baxá que mandaba en la mencionada Plaza, de la qual han llegado algunos de los Oficiales generales que mas sobresalieron en su conquista, entre ellos el Príncipe de Anhalt-Bernbourg y el Conde de Damas. Hállase tambien aquí, de algunas semanas á esta parte, el General Soltikow. La division del Ejército del General Romanzow, que mandaba, se incorporó con el cuerpo del General Kamenskoy, quien se ha aproximado á Bender para contribuir al bloqueo de aquella fortaleza que es la mas importante de Besarabia, situada sobre la orilla meridional del Niester, muy fortificada, y cuya poblacion se regula en cerca de 6000 almas. Está resuelta nuestra Corte á emprender las hostilidades con mas actividad que en la campaña anterior luego que el tiempo, que prosigue muy riguroso, permita se dé principio á las operaciones.

Stockolmo 5 de Marzo.

El acto de Union y seguridad, propuesto el 21 de Febrero por este Soberano á los Estados del Reyno, adoptado inmediatamente por el Clero, el Vecindario y los labradores, y despues de algunas deliberaciones por la Nobleza, está ya firmado y ratificado por las 4 Ordenes como ley fundamental.

Una Declaracion particular de la misma fecha y que tendrá tanta fuerza como el acto de Union, concede facultad á los labradores para comprar y poseer tierras pertenecientes á la Corona sujetas á contribucion.

La Junta privada de la Dieta celebra con regularidad sus sesiones, y en ellas se han presentado los documentos y pruebas justificativas sobre el Erario, cuyo floreciente estado quedó reconocido. En quanto á los socorros extraordinarios, que la guerra hace indispensables, ha convenido la Junta en que S. M. reciba una suma muy considerable del

Ban-

Banco por vía de empréstito; y es tal el ánsia de atacar con el mayor esfuerzo á los Rusos, que se concederán sin duda los subsidios necesarios tan facilmente como se ha concedido dicho préstamo.

Copenhague 12 de Marzo.

Ha sido arrestado aquí un extranjero por indicios de ser uno de los principales factores del atentado que se meditaba contra la esquadra Rusa.

El Baron de Albedyhl, Ministro de Suecia en esta Corte, salió ayer para Stoccolmo.

Varsovia 7 de Marzo.

Fuéron tan turbulentas las deliberaciones de la Dieta en la sesion 71.^a al continuar tratando de los nuevos impuestos, que apenas pudo el Rey aquietar los ánimos y restablecer el sosiego para que se leyese una Nota entregada por el Ministro de Suecia, con fecha de 6 del corriente, la qual dice así: „El infrascripto, Ministro de S. M. Sueca residente en esta República, remitió á su Corte las Notas que le comunicaron el 17 de Noviembre del año anterior, y tiene orden de manifestar á S. M. el Rey de Polonia y á los Ilustres Estados, que ha recibido el Rey su amo con sumo agradecimiento esta prueba de su confianza. Siempre se ha interesado mucho S. M. en el bien estar é independendia del Rey y de la República de Polonia; y como este intereses en el dia mucho mayor, no puede ménos de ver con gusto que un Príncipe tan poderoso como el Rey de Prusia atiende y mira por la independendia de uno y otro. S. M. Sueca que, á exemplo de sus antecesores, debe tomar mucha parte en la suerte de una nacion generosa y valiente, aliada con S. M. por unos mismos intereses, se aprovechará con anhelo de todas las ocasiones de darle pruebas de sus intenciones, y de unirse con ella para su defensa recíproca. = Firmado: Lorenzo de Engenstrom. “

En la junta inmediata pronunció Mr. Robinski, Obispo de Cujavia, un discurso extenso sobre las circunstancias en que se hallaba el pais, aconsejando, por las razones que alegó, se nombrasen los Embaxadores para las Cortes de Dinamarca, Suecia y Saxonia, sobre todo viendo en la Nota del Ministro Sueco que algunas Potencias estaban resueltas á restablecer el poder é independendia de Polonia contra los intentos perjudiciales de sus enemigos. Apoyaron varios Vocales esta proposicion, y se indicaron los sugetos para dichas Embaxadas; á lo qual declaró el Mariscal de la Confederacion que dentro de pocos dias manifestaría el Rey su voluntad sobre este nombramiento.

Los informes que se reciben del cuerpo de observacion de Ucrania, confirman que cada dia aumenta el descontento entre la Caballería nacional y las tropas Rusas, y que muchos Oficiales de aquella Nacion han perdido la vida en reencuentros suscitados con motivo de los desertores. Otras cartas de Mohilow del 13 de Febrero añaden que en uno de estos choques quedáron prisioneros 6 Oficiales Rusos.

Carlstad 2 de Marzo.

Llegan casi diariamente nuevas tropas Turcas á los castillos de Eihacz,

Estrosacz, Sturlich, Czettin y Kladusch, como tambien víveres y municiones, de lo qual se infiere que temen por aquella parte algun fuerte ataque.

Viena 16 de Marzo.

Hoy se ha divulgado que un destacamento muy crecido de tropas Otomanas acometió á nuestros puestos avanzados cerca de Orsova, y que fué rechazado con pérdida.

El Archiduque Francisco Joseph, á quien ha nombrado S. M. I. Coronel del Regimiento de Caballería de Caramelli, es el hijo mayor del Archiduque Fernando Carlos de Lorena, Gobernador y Capitan General de la Lombardía Austriaca.

De Esclavonia escriben que todas las cartas de las fronteras contextan en que las tropas Turcas se reunen en Bosnia, formando campos, fortificando sus castillos, y aumentando las guarniciones. Lo mismo avisan de Brod en orden á las obras que executan en Derventa y Banjaluka, cuyos fosos, baluartes y empalizadas restablecen los enemigos con mucha actividad.

Es sumamente vario y extraordinario el tiempo que hace aquí. Desde 21 de Febrero ha caido mucha nieve; y desde el 3 hasta el 9 del corriente señaló el termómetro de Reaumur el grado de yelo á las 8 de la mañana, y posteriormente baxó un dia 3 grados mas.

Berlin 20 de Marzo.

Ha nombrado el Rey Teniente General de sus Exércitos al Príncipe Juan Jorge de Anhalt-Dessau.

Dícese que en caso de emprender los Dinamarqueses algun ataque contra los Suecos, marchará un Exército Prusiano hacia Holstein. Desde ántes de ayer han vuelto á renovarse los rumores de guerra que se habian suspendido algunos dias. Añaden que ha mandado el Rey preparar sus equipages de campaña, y que se han dado las ordenes conducentes al Mariscal de la Corona y al Caballerizo mayor.

Hamburgo 17 de Marzo.

De algunos dias á esta parte ha vuelto á sentirse aquí un frio muy intenso, ha caido mucha nieve y ha helado en términos de estar nuevamente interrumpida la navegacion del rio Elba, que se halla cubierto de témpanos desde esta Ciudad hasta Gluckstadt.

En una carta de Constantinopla, del 10 de Febrero, se lee que la Puerta ha expedido ordenes para reclutar y aumentar mucho sus Exércitos, y que los pueblos se manifiestan ansiosos de tomar las armas contra los enemigos. El Gobernador de Erzerum, en Armenia, y el famoso Cara Osman Oglu, que tiene posesiones considerables en el Asia Menor, y es casi el único dueño del comercio de algodon que se hace en Smirna, respondiéron al Divan que no solo estaban prontos á enviar los 7 ú 8⁰ hombres que pidió á cada uno, sino que podrian alistar hasta 48⁰ combatientes, y que convenia lo mandase así á fin de dar empleo á todos los voluntarios que se presentaban. El ardor de estas gentes se ha excitado, al ver que muchos de sus compatriotas habian vuel-

vuelto de la guerra con esclavos y botin. = A fines de Enero llegaron á Constantinopla dos correos de Belgrado con noticia de haber pasado el Sava un cuerpo de 200 hombres Austriacos en ánimo de sorprender un castillo Turco nombrado Bujucdale. Avisados á tiempo los Bosniacos les atacaron con tanto denuedo que tuvieron que huir, dexando gran número de muertos, 200 prisioneros, 12 piezas de artillería, y muchas municiones. Los cañones y los prisioneros se enviaron al Ejército del Gran Visir.

Francfort 17 de Marzo.

Segun noticias de Viena ha aprobado el Emperador el plan del Príncipe de Schwartzenberg para abrir á sus expensas un canal desde sus haciendas en Bohemia hasta Krembs, uniendo el Molda al Danubio. Por dicho canal podrá el mencionado Príncipe remitir á Viena 200 cargas de madera de sus extensos bosques.

La actual poblacion de Bohemia asciende, segun un Diario político, á 2,300,000 almas; cuéntanse en aquel Reyno 62 Conventos de Religiosos, y 5 de Religiosas, los primeros con 805 individuos, y los segundos con 115. Las rentas anuales de aquel pais ascienden á 16 millones de florines.

Importó el año último 2,600,802 rixdalers la extraccion de géneros de Silesia en lienzos, paños, medias, guantes y otros; la mayor parte para pueblos de Alemania.

Londres 27 de Marzo.

Ayer vino la Reyna al Palacio de San JAMES por primera vez desde el 20 de Octubre del año último. Fué grandísimo y muy brillante el concurso de Damas y Caballeros que se presentaron á cumplimentar á S.M., El Príncipe de Gales, el Duque de Yorck, algunas Princesas sus hermanas, y los Duques de Gloucester y de Cumberland sus tios, asistieron á la Corte.

Varias Gazetas Inglesas aseguran que el Ministerio desea suspender hasta las sesiones Parlamentarias del año que viene la continuacion del proceso de Mr. Hastings. La Cámara de los Pares señaló ántes de ayer el dia 21 de Abril para empezar la prosecucion de dicha causa. En la misma Cámara se dió el 24 la aprobacion Real á varios *Biles* anuales sobre la disciplina de la Marina y del Ejército, sobre el comercio entre la Gran Bretaña y los Estados Unidos, y sobre otros asuntos particulares. La Junta que los aprobó con facultad del Rey se componia del Príncipe de Gales, del Arzobispo de Cantorbery, el Canciller, el Presidente del Consejo y otros Pares. Durante el acto asistieron allí los Vocales de la Cámara baxa, segun estilo.

Ha entrado en Douvres, el dia 22, el navio de la Compañía Oriental denominado Guillermo Pitt; vuelve de Bengala, y ha hecho el viaje mas breve de que hay memoria, habiendo salido de las Dunas en 5 de Abril del año anterior. Sábese por los pliegos que trae que el Lord Cornwallis ha tomado posesion del pais de Gontur, situado al extremo de la costa de Coromandel, que linda por una parte con el Carnate, y
por

por otra con los Circares del Norte. Extiéndese tierra adentro hasta el rio Kistna que lo separa de la Provincia de Golconda, de cuyo comercio podrá disponer la Compañía Asiática poniendo en Gontur el principal de sus establecimientos de la Península de la India, y apropiándose desde allí todo el tráfico de Palnau y Dongol, además de otras grandes ventajas que proporcionará á sus poseedores, entre ellas un comercio inmenso y unas rentas considerables que ya se disfrutaban. En el Gobierno de Delhi ha habido revoluciones. Aprovechándose el Kan Goham Cadir de la indolencia de Madajeo Scindia se apoderó de la Capital del Mogol, y dió los poderes de Emperador á Akmed Shaw; pero saliendo Madajeo de su letargo se puso en campaña con muchas fuerzas contra el rebelde, le presentó batalla, lo derrotó y obligó á huir. Quando se hizo á la vela el navio portador de estas noticias habia recobrado su influxo el Príncipe Marata Scindia, y se esperaba que el Emperador de Delhi volviese á mandar sus Estados.

Cerca de Newtort-Stewart, en el Condado de Cumberland, existe un anciano de 116 años, calderero, que gana su vida exercitando su oficio en las aldeas; tiene mas actividad que la mayor parte de los hombres de 60 años, y fundado en su agilidad y robustez espera vivir aun otros 20.

Versalles 1º de Abril.

Habiendo obtenido el Marques de Vergennes su dimision de la Embaxada de Francia en Suiza, ha nombrado el Rey para reemplazarle al Marques de Verac, Embaxador que ha sido en Holanda, quien tuvo la honra de dar el 28 gracias á S. M. El mismo dia fué presentado al Soberano, por el Conde de Montmorin, el Duque de la Vauguyon su Embaxador en la Corte de España, que se halla aquí con licencia.

Bujalance 21 de Febrero.

El Viérnes 13 del corriente hizo esta Ciudad en su Iglesia Parroquial solemnes honras por el Sr. D. Carlos III, con asistencia de los Cabildos Eclesiástico y Secular, y todas las Comunidades, celebrando cada una su solemne Oficio de difuntos con misa, y viniendo despues á cantar el responso delante del túmulo. Concluidas todas las exéquias, dixo la oracion fúnebre el Lic. D. Juan Francisco de Roxas é Hidalgo, Cura mas antiguo de la expresada Iglesia, con un general concurso de personas de ambos sexos, y de la primera distincion y nobleza. Se diéron limosnas de ropas á los pobres en sufragio del alma del mismo Sr. Rey, y se celebráron muchas misas al propio fin.

Cañizáres de Cuenca 7 de Abril.

Condolido un Eclesiástico de la miseria que padecen los vecinos de esta Villa por la esterilidad de su terreno para la labranza y cosecha de granos, que es el único fruto á que lo han destinado hasta ahora, estimuló en Octubre del año último á sus Alcaldes D. Jacinto Fuero, y Roque Garcia para que promoviesen y se animasen á hacer plantíos de olivares ó viñas en aquellos parages que la experiencia enseñaba eran inútiles para las semillas, ó que la cosecha de estas no correspondia al sudor y

trabajo de los labradores en su cultivo. Movidos los expresados Alcaldes del razonamiento del Eclesiástico, que era en todo conforme á las soberanas intenciones de S. M. explicadas en la Real-Cédula de 15 de Junio de 1788, convocaron al vecindario en las casas de Ayuntamiento, y hallando á todos inclinados á trabajar en este género de agricultura, se acordó dar principio á ella en un terreno comun, y que por pendiente y pedregoso no producía fruto alguno ni se cultivaba, para que de este modo todos los vecinos promoviesen y fomentasen el plantío; y dividido en suertes cada uno se encargó de cultivar la suya, como lo tienen verificado á costa de grandísimo trabajo. A mas de cercar su circunferencia entre todos, han plantado en las suertes 800 pies de viña, que son las que puede ocupar aquel terreno, sin contar muchos árboles frutales y de olivas; y el expresado Eclesiástico para animarlos mas con el exemplo ha cercado igualmente una posesion propia suya, y plantado en ella 70 sarmientos y mas de 300 olivos, y lo imitarán en el año venidero los vecinos si como se espera arrayga bien el plantío.

Bárgos 6 de Marzo.

Esta Ciudad, cabeza de Castilla y Cámara de S. M., hizo con grande solemnidad y aparato la Proclamacion del Rey Ntro. Sr. en los dias 17, 18 y 19 de Febrero. Levantó el pendon el Excmo. Sr. Marques de Cerralbo, Alférez mayor, recibéndolo de manos del Marques de Villacampo, Alcalde mayor perpetuo del Ayuntamiento. A los quatro sitios señalados donde se celebró, segun costumbre, pasó el acompañamiento de todos los individuos del Cuerpo de Ciudad, y muchos Caballeros convidados; cerrándolo el Sr. Alférez mayor, y á sus lados Don Pedro del Valle, Alcalde mayor y Corregidor interino, y D. Diego Salamanca, Alcalde mayor perpetuo, á que seguia un lucido tren de caballos de mano, carroza y coches de respeto del mismo Excmo. Al principio y al fin de esta brillante comitiva marchaban partidas de tropa con música. Se arrojaron monedas al pueblo, que aclamaba al Soberano con alegres y repetidos vivas. Concluido el acto se colocó el pendon por ocho dias en una de las ventanas de la torre de Santa Maria; y restituido á su casa el Sr. Alférez mayor echó desde sus balcones caecida porcion de moneda de toda especie. Aquella noche y las dos siguientes tuvo un abundante y delicado refresco para un concurso numeroso y distinguido con concierto y bayle. Fue brillante la iluminacion en las tres noches, sobresaliendo la de las Casas consistoriales, la del Excmo. Sr. Marques de Cerralbo, del Intendente Corregidor y la del Consulado. Los tratos ó cuerpos gremiales hicieron carros y comparsas, figurando algunos la batalla de D. Pelayo contra los Sarracenos en el año de 718; y mereciendo todo mucho aplauso.

Para solemnizar mas esta funcion dispuso el Excmo. Sr. Marques de Cerralbo que á sus expensas se pusiesen en libertad los pobres presos por deudas en estas cárceles; y entregó al Ayuntamiento 360 rs. para dotar doce huérfanas de padre y madre, naturales de esta Ciudad. Con el propio motivo socorrió el Intendente D. Joseph de Horcasitas á los enfer-

fermos menesterosos durante los 3 días de la Proclamacion; y el Consulado dió en los mismos á los encarcelados comida, vino y 4 rs. á cada uno.

El dia 3 del corriente celebró esta Ciudad con mucha pompa las honras por el alma del Sr. Rey D. Carlos III en la Catedral por su Cabildo y Capilla, con vigilia, misa y sermon que predicó el Dr. D. Juan Ruiz de Cabañas, Canonigo Magistral y Dignidad de Abad de Cervatos de dicha Sta. Iglesia. Asistieron los Capitulares é individuos de su Ayuntamiento, Comunidades, Nobleza, Oficialidad, y otras personas de distincion. Hicieron los honores fúnebres el Regimiento de Caballería de España, el Provincial de Búrgos y las partidas de reclutas.

Santander 7 de Abril.

Antes de ayer entró aquí el paquebot Concepcion procedente de Campeche con 3100 pesos, 3870 quintales de palo de tinte, y 459 arrobas de pimienta de Malagueta.

Cádiz 8 de Abril.

La Comunidad de S. Francisco de esta Ciudad celebró honras los días 17 y 18 de Febrero por el alma del Sr. D. Carlos III. En el primero se cantaron maytines y laudes de difuntos, con una lucida orquesta de música, y al siguiente misa y sermon que dixo el M. R. P. Guardian Fr. Carlos Cambiazo, Lector jubilado, con asistencia del Ilmo. Sr. Obispo, el Excmo. Sr. Gobernador y muchas Hermandades, con lo mas lucido de la Plaza, Comercio y pueblo. Dixo la oracion fúnebre el R. P. Fr. Manuel Negrete, Lector de Sagrada Teología.

Ayer y el dia 2 de este mes salieron de este puerto para los de Cartagena y la Guayra la fragata la Divina Pastora, y el paquebot el Buen Jesus. Conducen la 1.^a 1530 sombreros, 5341 piezas de cintas de seda, 3592 de listonería, 95 docenas de medias de seda, 1551 arrobas de aguardiente, 1923 piezas de pintados de lienzo y algodón, 582 camisas, 317 quintales de hierro labrado, 1500 arrobas de vino, 788 libras de seda de coser, 230 piezas de mahon de China, 2070 libras de pimienta y otros muchos efectos extrangeros; y el 2.^o 3600 arrobas de aguardiente, 675 de vino, 100 docenas de medias de seda, 536 piezas de pintados, 1604 sombreros, 1644 piezas de cintas de seda, 409 libras de seda de coser, 716 piezas de mahon de China, 1409 quintales de harina extranjería y otros géneros.

Madrid 17 de Abril.

El Colegio de Sta. Catalina Mártir de los Verdes de la Universidad de Alcalá, de quien es única Patrona la Excmo. Sra. Condesa de Baños, representado por su Rector y otro Colegial comisionado, tuvo la honra de besar la mano á SS. MM. el dia 8 del corriente, y cumplimentarles con motivo de su feliz exáltacion al trono, acompañándoles en este acto el Excmo. Sr. Conde de Altamirán, y recibiendo de SS. MM. las mas expresivas señales de su Real benignidad.

La Real Hermandad de Criados y Criadas de SS. MM., fundada en la ciudad de Valladolid en Noviembre de 1604, celebró las honras del Sr. Rey D. Carlos III en la Iglesia del Real Convento de Señoras de la

Encarnacion, donde está establecida en virtud de Real orden del Sr. Rey D. Felipe III, con visperas, maytines y laudes en la tarde del día 29 del mes pasado, y en la mañana siguiente misa. Ofició de Pontifical en los dos días el Ilmo. Sr. D. Francisco Aguiriano, Obispo de Tagaste; y dixo la oracion fúnebre el Rmo. P. Fr. Manuel de Espinosa, de Religiosos Observantes de S. Francisco, Predicador del Rey; uno y otro nombrados por el Excmo. Sr. Patriarca de las Indias, Prelado y Juez de la misma Real Hermandad: asistió la música de la Real Capilla, á la que se incorporó la de aquel Convento. Concurrió gran número de hermanos, presididos por el Excmo. Sr. Marques de Sta. Cruz, Mayordomo mayor del Rey, y Protector de la misma Real Hermandad; habiéndose celebrado desde las 5 de la misma mañana número considerable de misas en sufragio del alma del augusto difunto.

D. Diego Garcia de Paredes, Secretario de la Real Universidad de Salamanca, testamentario del Dr. D. Manuel de Prado, que lo fué de su Gremio y Claustro, y Catedrático de Decreto, se halla con algunos maravedises pertenecientes á los herederos de Doña Antonia Lopez Camarena, residente que era en el pueblo de Cocula de la Nueva España. Si alguno pudiere justificar derecho acuda á dicho sugeto.

Obras de D. Joseph Maria Vaca de Guzman, que dedica á la Reyna Católica Ntra. Sra. Doña Luisa de Borbon: tomo 1.^o. Se hallará en la Librería de Herrera, carrera de S. Gerónimo; á donde podrán acudir los subscriptores, y se admiten desde luego subscripciones al 2.^o hasta mediados de Mayo próximo. Mediante á hallarse ya dicho tomo entregado á la imprenta, se publicará con toda la posible brevedad; el qual contiene varias criticas y discursos prosaycos, en que se tocan particularmente diversos puntos de humanidad, y los acompaña por incidencia una oda en elogio del Coronel D. Joseph Cadahalso.

Reflexiones sobre la Ley agraria de que se está tratando en el Consejo; carta escrita al Sr. D. Manuel Sisternes y Feliú, Fiscal que fué del mismo Consejo y de la Real Cámara, por D. Luis Marcelino Pereyra, del Colegio de Abogados de esta Corte. Véndese á 4 rs. en la Librería de Mafeo, carrera de S. Gerónimo.

El Amigo del Príncipe y de la patria, ó el buen ciudadano: tomo 2.^o y último. Se hallará con el *Filósofo solitario*, á la rústica ó en pasta, en casa de Don Joseph Antonio de Ibarrola, del comercio de esta Corte, calle de Toledo portal de Paños, lonja de la imágen de Santiago.

Coleccion de novelas escogidas, compuestas por los mejores autores Españoles. Novelas 31 y 32: El pescador venturoso, y el gallardo Montañes, por Don Alonso Gerónimo de Salas Barbadillo. Véndense con las anteriores en la Librería de Castillo, frente á S. Felipe; y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá; á 2 rs. sueltas, y en tomos en pasta á 12 rs. cada uno, y á la rústica á 10.

Catorce contradanzas de música moderna para violin. = Quatro quadernos de minues y paspies á 1.^o y 2.^o violin. = Tiranas: el amante enamorado y zeloso; la de los cocodrilos con música nueva, como tambien la del Verdulero para salterio, y con voz y acompañamiento para otros instrumentos. = Variaciones del fandango de Cádiz por estilo moderno en música y cifra para guitarra de 5 y 6 órdenes. Se hallarán en la Librería de Fernandez, frente á S. Felipe; y en la de Julian del Campo, calle angosta de los Peligros.